



Program Studi Ekonomi Syariah  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam  
Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu

Penulis  
FIDIYAH RAIYANA SUGESTI

**KONTRIBUSI USAHA JAHIT DALAM MEMENUHI  
KEBUTUHAN EKONOMI KELUARGA  
PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**  
(Studi di Desa Ciptodadi, Kecamatan Suka Karya, Kabupaten Musi Rawas)



Editor :  
Dr. H. Supardi, M.Ag  
H. Romi Adetio Sertiwan M. A. Ph. D

**KONTRIBUSI USAHA JAHIT DALAM MEMENUHI  
KEBUTUHAN EKONOMI KELUARGA PERSPEKTIF  
EKONOMI ISLAM(Studi di Desa Ciptodadi, Kecamatan  
Suka Karya, Kabupaten Musi Rawas)**



**JURNAL**

Diajukan sebagai salah satu syarat Untuk memperoleh Gelar  
Sarjana Ekonomi (S.E)

Oleh :

**FIDIYAH RAYINA SUGESTI**  
**NIM 1911130110**

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARI'AH  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI  
SUKARNO BENGKULU  
TAHUN 2023/1444 H**

KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU  
Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211 Telepon (0736) 51276-  
51171- 51172-Faksimili (0736) 51171-51172  
Website: www.uinfasbengkulu.ac.id

### HALAMAN PERSETUJUAN

Tugas Akhir dengan judul “Kontribusi Usaha Jahit Dalam Memenuhi Kebutuhan Ekonomi Keluarga Perspektif Ekonomi Islam (Studi di Desa Ciptodadi, Kecamatan Sukakarya, Kabupaten Musi Rawas)” yang disusun oleh:

Nama : Fidiyah Rayina Sugesti

NIM : 1911130110

Program Studi : Ekonomi Syariah

Bentuk Tugas Akhir : Jurnal Ilmiah

Jurnal : Ekombis Review Jurnal Ilmiah Ekonomi dan Bisnis Vol.12 No.1


Telah diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran Tim Pembimbing. Oleh karena itu, Tugas Akhir ini disetujui dan layak untuk diujikan dalam sidang *Munaqasyah* Tugas Akhir pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Bengkulu, Oktober 2023 M  
Rabi'ul 1445 H

Pembimbing I

Pembimbing II

  
Dr. H. Supardi, M. Ag

  
H. Romi Adetio Setiawan, M.A., Ph.D

NIP: 19650410193031007

NIP: 198807252020121003

Mengetahui

Ketua Jurusan Ekonomi Syariah

  
Yenti Sumarni, M.M.

NIP: 197904162007012020



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU

Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211

Telp. (0736) 51276-51171-51172-53879. Fax. (0736) 51171-51172

Website: [www.uinfasbengkulu.ac](http://www.uinfasbengkulu.ac)

### HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul **“Kontribusi Usaha Jahit Dalam Memenuhi Kebutuhan Ekonomi Keluarga Perspektif Ekonomi Islam (Studi di Desa Ciptodadi, Kecamatan Sukakarya, Kabupaten Musi Rawas)”** ditulis oleh Fidiyah Rayina

Sugesti, NIM. 1911130110, Program Studi Ekonomi Syariah Jurusan Ekonomi Islam, telah diuji dan dipertahankan di depan Tim Sidang *Munaqasyah* Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu (UINFAS)

Bengkulu pada:

Hari : Kamis

Tanggal : 05 Oktober 2023

Dinyatakan LULUS, Telah diperbaiki, dapat diterima, dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar sarjana dalam bidang Ekonomi Syariah dan diberi gelar Sarjana Ekonomi (S.E).

Bengkulu, Oktober 2023 M


22 Rabi'ul 1445 H

Tim Sidang Munaqasyah

Ketua

Sekretaris

  
**Dr. Desi Isnaini, M.A.**

  
**Katra Pramadeka, M.E.I.**

NIP. 197412022006042001

NIP. 198807252020121003

Penguji I

Penguji II

  
**Dr. Desi Isnaini, M.A.**

  
**Nonie Afrianty, M.E.**

NIP. 196606161995031003

NIP. 199304242018012002

Mengetahui

Dekan

  
**Dr. H. Supardi, M.Ag.**

NIP. 196504101993031007

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan:

1. Skripsi dengan judul “Kontribusi Usaha Penjahit Pakaian Dalam Memenuhi Kebutuhan Ekonomi Keluarga Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Penjahit Pakaian Di Kecamatan Sukakarya, Kabupaten Musi Rawas)”, adalah asli dan belum pernah di ajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu maupun di Perguruan Tinggi Lainnya.
2. Tugas Akhir ini murni gagasan, Pemikiran dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arahan dari tim pembimbing
3. Di dalam tugas akhir ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah di tulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali kutipan secara tertulis dengan jelas dan di cantumkan sebagai acuan di dalam naskah saya dengan di sebutkan nama pengarangnya dan di cantumkan pada daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidak benaran dari pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, dan sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, September 2023 M  
Safar 1445 H

Mahasiswa yang menyatakan



FIDIYAH RAYINA SUGESTI  
NIM. 1911130110

## **MOTTO**

“Jangan pernah menyerah dengan lika-liku kehidupan, seperti kura-kura, meskipun ia berjalan lambat tetapi dia tidak mencoba untuk berjalan mundur”

(inspirasi Kura-kura)

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah dengan mengucapkan rasa syukur kepada Allah SWT atas kenikmatan dan karunia-Nya yang telah memberikan orang-orang yang selalu menemaniku dan mendoakanku untuk mencapai cita-cita. Dengan penuh rasa bangga dan bahagia, ku persembahkan karya tulis ini sebagai sebuah perjuangan totalitas diri kepada:

1. Diriku sendiri, terima kasih karena sudah kuat dan bertahan sampai dititik ini. Karena kamu mengetahui bahwa ini sangat tidak mudah tapi kamu mampu melewatinya semua. Kamu hebat sudah berhasil satu langkah menyelesaikan apa yang kamu cita-citakan.
2. Kedua orang tua ku tercinta. Papa AFIN dan Mama Sya'diah yang telah membimbing, mendidik dan membesarkanku dengan penuh keikhlasan, memberikan dukungan, doa, kasih sayang, serta pengorbanan yang luar biasa. Tiada kata yang dapat digambarkan untuk rasa terima kasih kepada papa dan mama, semoga Allah SWT membalas semua kebaikan kalian dengan sebaik-baiknya balasan.
3. Suami ku tercinta, Imam ku, sekaligus Teman hidup ku, Riski Syahril yang selalu memberikan dukungan, kasih sayang, serta doa terbaik. terimakasih sudah menjadi Suami dan Ayah terbaik, yang selalu membimbing dan membina keluarga kecil kita. Semoga Rumah Tangga kita senantiasa diberikan kerahmatan serta keberkahan Oleh Allah SWT, dan hingga maut memisahkan semoga kita sehidup sesurga.
4. Mertua ku tercinta, Ayah Ismail dan Mamak Titi Sumiyati, yang selalu mendukung langkah ini terimakasih telah menjadi mertua yang baik, yang tiada hentinya selalu mendukung mendoakan langkah perjuangan ini. Semoga Allah membalas kebaikan Ayah dan mamak dengan sebaik-baiknya balasan.
5. Anak ku, putra pertama ku tersayang, Nabil Arkana Syahril,

terimakasih telah hadir di dunia dan menghiasi hari-hari Ibunda, menjadi penyemangat dan penyejuk hati ibunda dikala merasa lelah dan letih dalam menyelesaikan tugas karya tulis ini , dan terimakasih telah menjadikan diri ini sebagai seorang ibu sekaligus Syurga mu. Semoga kelak dirimu menjadi Putra yang sholeh, cerdas, ber Akhlak baik dan selalu berbakti kepada Ibunda dan Ayahanda mu. Doa Ibunda selalu mengiringi disetiap langkahmu.

6. Ayunda ku tersayang, Islamiyah, S.Sos. dan Nafisah Dwi Saputri, S.Kom. , yang tak pernah berhenti menasehati dan selalu memberi dukungan sedariku kecil sampai saat ini, meskipun kita sudah diberi kesibukan oleh keluarga masing-masing, semoga kita bisa selalu bersama. Karena kita bertiga yang akan meneruskan perjuangan Papa dan Mama.
7. Adik ku Ahmad Rafi, dan Ahmad Abid Aqila, Rian Abadi, Ririn Maranti yang senantiasa memberikan dukungan semangat dan do'a. Semoga nantinya kalian menjadi orang yang sukses
8. Bapak Dr. H. Supardi, M.Ag selaku pembimbing I dan Bapak H. Romi Adetio Setiawan, M.A, Ph.D selaku pembimbing II, yang bersedia meluangkan waktunya untuk membimbing dan memberikan masukan, sehingga tugas akhir ini dapat diselesaikan dengan baik.
9. Terkhusus untuk Jono ku (Febbi Amaliyah, Tiara Desita, Andrea Desta Rusnila, Jeni Aprika , Endah Zulsia) yang telah memberikanku arti indah nya persahabatan dan kebersamaan dari awal PBAK sampai saat ini. Sangat bersyukur dipertemukan dengan orang-orang baik seperti kalian.
10. Terkhusus teman 9 smester ku, Ayu Furlina Sari, Luvia Herlisya, terimakasih sudah sama-sama berjuang, membantu , dan menemani perjuangan ini mulai dari bimbingan, membantu mengurus anakku di kala diriku hendak bimbingan. Semoga kebaikan kalian terbalaskan oleh Allah Swt.



11. Sahabatku (Puput, Mega, Nenes, Unun, Imas, Isti,Dwi, Hanida) terima kasih telah menjadi sahabatku sejak di bangku MI, MTs, MA sampai saat ini. Semoga persahabatan kita terusberlanjut sampai ke syurga-Nya.
12. Teman-teman seperjuangan Eksya C angkatan 2019, terima kasih atas kerjasamanya yang selalu membantu dan saling memberikan semangat dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
13. Seluruh dosen dan karyawan UINFAS Bengkulu khususnya Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, yang telah membimbing, mengarahkan, dan membekali ilmu pengetahuan yang sangat bermanfaat kedepannya.

## ABSTRAK

Kontribusi Usaha Jahit Dalam Memenuhi Kebutuhan Ekonomi  
Keluarga Perspektif Ekonomi Islam  
(Studi Pada Penjahit Pakaian di Desa Ciptodadi, Kecamatan  
Sukakarya, Kabupaten Musi Rawas).  
Oleh : Fidiyah Rayina Sugesti, NIM 1911130110

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kontribusi usaha menjahit pakaian di Desa Ciptodadi, Kecamatan Sukakarya dalam memenuhi kebutuhan ekonomi keluarga. Dan Prinsip-prinsip Kebutuhan dalam Ekonomi Islam tentang Kontribusi usaha menjahit pakaian di Desa Ciptodadi, Kecamatan Sukakarya. Penelitian ini menggunakan metode Kualitatif dan pendekatan Deskriptif, dengan teknik pengumpulan data wawancara kepada 5 pemilik usaha penjahit . Dari hasil penelitian ini ditemukan bahwa, Kontribusi Usaha Menjahit Pakaian di Desa Ciptodadi, Kecamatan Sukakarya, mampu memberikan kontribusi positif dalam memenuhi kebutuhan ekonomi keluarga. Hal ini terlihat dari Pendapatan, Modal, Tahun memulai usaha, dan Alasan memilih usaha menjahit. Dan usaha penjahit di Desa Ciptodadi, Kecamatan Sukakarya, telah menerapkan Prinsip-prinsip Kebutuhan dalam ekonomi Islam. Hal ini terlihat dari pendapatan para penjahit, yang mencakup kebutuhan dasar *Darurriyah*, seperti makanan, pakaian, tempat tinggal, serta dukungan pendidikan untuk anak-anak mereka. Kebutuhan *Hajiyah*, seperti kemewahan dan kenyamanan dalam berpakaian, dan Kebutuhan *Tahsiniyah*, Para pemilik usaha penjahit berupaya meningkatkan kualitas pakaian mereka dan memberikan pelatihan kepada masyarakat di desa Ciptodadi, Kecamatan Sukakarya.

*Kata Kunci: Kontribusi, UMKM, Kebutuhan Ekonomi, Ekonomi Islam.*

## ***ABSTRAC***

he Contribution of the Sewing Business in Meeting the Economic Needs of the Family from an Islamic Economic Perspective (Study of Clothing Tailors in Ciptodadi Village, Sukakarya District).

By: Fidiyah Rayina Sugesti, NIM 1911130110

This research aims to determine the contribution of clothing sewing businesses in Sukakarya District in meeting family economic needs. And the Principles of Needs in Islamic Economics regarding the Contribution of clothing sewing businesses in Sukakarya District. This research uses a qualitative method and a descriptive approach, with interview data collection techniques with 5 tailor business owners. From the results of this research, it was found that the contribution of the clothing sewing business in Ciptodadi Village, Sukakarya District, was able to make a positive contribution in meeting the family's economic needs. This can be seen from Income, Capital, Year of starting the business, and Reasons for choosing a sewing business. And the sewing business in Ciptodadi Village, Sukakarya District makes a positive contribution to welfare. And tailoring businesses in Sukakarya District, Musi Rawas Regency, have implemented the Principles of Needs in Islamic economics. This can be seen from the income of the tailors, which covers the Darurriyah's basic needs, such as food, clothing, shelter, as well as educational support for their children. Hajiyah needs, such as luxury and comfort in clothing, Tahsiniyah needs, tailor business owners are trying to improve the quality of their clothes and provide training to the community in Ciptodadi village, Sukakarya District.

*Keywords: Contribution, UMKM, Economic Needs, Islamic Economics.*

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur ke hadirat Allah SWT atas segala nikmat dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Kontribusi Usaha Penjahit Pakaian Dalam Memenuhi Kebutuhan Ekonomi Keluarga Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Penjahit Pakaian di Kecamatan Sukakarya, Kabupaten Musi Rawas)”. Sholawat dan salam untuk Nabi besar Muhammad SAW, yang telah berjuang untuk menyampaikan ajaran Islam Sehingga umat Islam mendapatkan petunjuk kejalan yang lurus baik di dunia maupun di akhirat.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Program Studi Ekonomi Syariah jurusan Ekonomi Islam pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Soekarno (UINFAS) Bengkulu. Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak. Dengan demikian penulis ingin mengucapkanterimakasih kepada:

1. Prof. Dr. KH. Zulkarnain Dali, M. Pd. Selaku Rektor UIN Fatmawati Sukarno Bengkulu
2. Dr. H. Supardi, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam sekaligus Pembimbing I yang telah membimbing, memberi motivasi dan mengarahkan penulis dalam pembuatan Jurnal ini.

3. Yenti Sumarni, M.M Ketua Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Bengkulu Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberikan kesempatan kepada penulis dalam belajar dan memberikan arahan selama perkuliahan
4. H. Romi Adetio Setiawan, M.A., Ph.D. selaku pembimbing II, yang selalu sabar dalam membimbing dan mengarahkan saya dalam penulisan Jurnal ini
5. Kedua Orang tua penulis, Bapak AFIN dan Ibu Sya'diah yang tiada henti melantunkan doa-doa untuk anak-anak nya agar sukses dunia dan akhirat dan selalu menyemangati hingga terselesainya karya ilmiah ini
6. Bapak Ibu Dosen Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah mengajar dan membimbing memberikan ilmu selama perkuliahan dengan keikhlasan.
7. Staff dan karyawan fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberikan pelayanan dengan baik dalam hal administrasi.
8. Semua Pihak yang telah membantu dalam penulisan skripsi.

Dalam penyusunan Skripsi ini penulis menyadari masih banyak kelemahan dan kekurangan dari berbagai sisi. Oleh karena itu, penulis mohon maaf dan mengharapkan kritik dan

saran yang sifatnya membangun demi kesempurnaan penulis kedepannya.

Bengkulu, 20 Juli 2023 M

2 Muharram 1445 H

Penulis

FIDIYAH RAYINA S

NIM. 1911130110

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	<b>i</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING</b> .....	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN</b> .....	<b>iv</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>v</b>
<b>ABSTRACT</b> .....	<b>vi</b>
<b>MOTTO</b> .....	<b>vii</b>
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xi</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>xv</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	<b>xvi</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Batasan Masalah.....	6
C. Rumusan Masalah .....	7
D. Tujuan Penelitian .....	7
E. Manfaat Penelitian .....	7
F. Penelitian Terdahulu .....	8
G. Metode Penelitian.....	15
H. Sistematika Penulisan.....	19
<b>BAB II KAJIAN TEORI</b>	
A. Usaha Penjahit Pakaian .....	20

B. Kebutuhan Ekonomi Keluarga.....	32
C. Kebutuhan Dalam Ekonomi Islam .....	38

### **BAB III GAMBARAN OBJEK PENELITIAN**

A. Sejarah Desa Ciptodadi.....	53
B. Letak, Batas, dan Luas Wilayah.....	54
C. Kondisi Sosial Budaya .....	40
D. Keadaan Ekonomi .....	55
E. Struktur Organisasi Desa.....	56
F. Visi dan Misi .....	57
G. Sarana dan Prasarana.....	57
H. Usaha Penjahit Pakaian di Desa Ciptodadi .....	58

### **BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

A. Profil Informan Penelitian.....	60
B. Hasil Penelitian dan Pembahasan.....	60
1. Kontribusi Usaha Menjahit Pakaian di Kecamatan Sukakarya dalam Memenuhi Kebutuhan Ekonomi Keluarga .....	61
2. Prinsip-prinsip Kebutuhan Ekonomi Islam tentang Usaha Menjahit di Kecamatan Sukakarya .....	69

### **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan .....	79
B. Saran .....	80

### **DAFTAR PUSTAKA**

### **LAMPIRAN**



## **DAFTAR TABEL**

Tabel 1.1 : Sarana Prasarana Peribadatan .....	40
Tabel 1.2 : Data Pelaku Usaha Penjahit Pakaian .....	41
Tabel 1.3 : Data Informan .....	43

## **DAFTAR GAMBAR**

Gambar 1.1 :Struktur Organisasi Desa Ciptodadi.....	4
---	---

## **DAFTAR LAMPIRAN**

- Lampiran 1 : Form Validasi Tema Tugas Akhir
- Lampiran 2 : Surat Penunjukan SK Pembimbing
- Lampiran 3 : Halaman Persetujuan Penelitian
- Lampiran 4 : Surat Izin Penelitian
- Lampiran 5 : Pedoman Wawancara
- Lampiran 6 : Surat Keterangan Selesai Penelitian
- Lampiran 7 : Lembar Bimbingan Pembimbing I
- Lampiran 8 : Lembar Bimbingan Pembimbing II
- Lampiran 9 : Lembar Nilai Pembimbing 1
- Lampiran 10 : Lembar Nilai Pembimbing II
- Lampiran 11 : Surat Keterangan Bebas Plagiasi
- Lampiran 12 : Letter of Acceptance (LOA)
- Lampiran 13 : Format Jurnal
- Lampiran 14 : Dokumentasi